



# 学校だより

郡山市立多田野小学校  
第39号  
令和7年1月29日(水)  
文責：校長 宗像善吉



## 伝統文化に触れたよ！

1月は「行く月」と言われるように気が付いてみると今月も今週を残すのみ、来週からは2月に入ります。いつの間にか1月が終わってしまいます。

学校では、15日(金)に4・5年生を対象に「箏教室」が行われました。昨年度までお世話になっていた後藤札子先生に代わり、今年度から渡部佳奈子先生を講師にお招きして開催しました。その様子は、22日(水)の民報新聞にも取り上げられました。

初めて「箏」に触れる4年生は、最初は爪で弦を上手にはじくことができませんでした。徐々に慣れてきてしっかり音を出すことができるようになりました。5年生は、昨年も経験しているので、去年のことをすぐに思い出し、上手に箏を弾くことができました。やはり慣れや経験は大事だということが分かります。



24日(金)には、6年生が、多田野本神社の宮司と河内にある菅船神社の宮司においでいただき、雅楽教室を行いました。6年生は、音楽の時間に「越天楽今様」の学習を通して雅楽について学んでいます。当日は、箏(しちりき)などの楽器を見せていただいたり太鼓をたたいたりしながら雅楽に触れました。



## デジタル新聞を読んで～冬休み版～

今回は、前号で紹介できなかった5年生と6年生を紹介します。今回紹介できなかった6年生については、次号で紹介させていただきます。

「JR福島Uターンピーク」 1/6日(水)

### 感想

年末年始を故郷で過ごした人たちのUターンラッシュを迎えた5日JR福島駅でも東北新幹線が首都圏へ向かう人たちで混み合った。みんな実家に帰省して羽を伸ばして休めたんだと分かりました。

5年

「能登地震1年」

1/1日(水)

### 感想

あれから1年大きな影響を及ぼした能登半島地震、当時ニュースを見ていた僕には衝撃でした。震度7という非常に強い影響を及ぼす地震でした。僕たちが住む福島県も約12年前に東日本大震災という地震が起きています。家族から当時の話をよく聞きますが、被害がありさまざまなライフラインが途絶えた状況で、心身共に大きなダメージを負ったと言います。未だに一部が(復旧の)めどが立っていません。このように能登半島の方々が1年経った今もとても不安な日々を送っています。自分にできる事が何か考えます。日本全体が協力し合ってこれからも乗り越えていく問題なのだと考えさせられた記事だと思いました。

5年

「ドラマSYOGUN受賞続く」

1/8日(金)

### 感想

この記事を読んで私は日本の作品だけでなくたくさんの方が受賞したことをすごいと思いました。SYOGUNはニュースで見たことがあって、みてみたいと思っていましたが世界でも色々な賞を受賞したと聞いてもっとみたいと思う気持ちが強くなりました。

5年

「茨城・鹿島沖漁船沈没悪天候、不明3人の手がかり見つからず」

1/7日(火)

### 感想

人が行方不明なってしまって可哀想だと思った。

5年

「被災地と合唱で交流」

12/23日(月)

### 感想

被害にあった人達が、交流をすることができ、良い思い出がたくさんできたんじゃないかなと思いました。合唱を通して交流し、お互いの歌声が届いてよかったと思います。

6年

【裏面に続く】

「取る場所や方法による マグロは漁場遠く高い」  
12/23日(月)

**感想**

私も魚がすきでよくおすしを食べたり、焼き魚を食べたりしていますが、小さいイワシと大きいマグロを比べてみると値段は違うので、個体の大きさによって値段が変わっているだけなのかと思っていました。しかし、この記事を読んで、漁場から遠く離れている場所で魚を取る方法、網を使い夜にライトで魚を集めてとる方法などで、値段が変わってくるんだなと気づきました。

6年

「但馬牛『農業遺産』に」  
12/23日(月)

**感想**

神戸ビーフや松坂牛などの元をたどるとたどり着く但馬牛が、世界農業遺産に認定されたことが気になりました。畜産分野では、日本初となる世界遺産となりました。3代にわたって育てている尾崎さんは「牛は家の宝物。福の神。」とおっしゃったそうです。但馬牛のふん尿は、肥料として自然に返され、放牧などのおかげで多様な生物の生態系が維持されているそうです。家族のように大切に愛をこめて育てたからこそ、その成果が認められて、今回の結果にたどり着いたんだなと思いました。世界に誇る但馬牛は人々と但馬牛との頑張りで成り立っているということが分かりました。

6年

「取る場所や方法による マグロは漁場遠く高い」  
12/23日(月)

**感想**

魚の値段は、高くても買いたい買い手がいるかどうかと、とるのにかかる費用で決まるそうです。買おうとする量「需要」と売りたい量「供給」のバランスで値段が決まっていくそうです。高すぎても買う人がいなければ売れないし、安すぎても売り上げが上がらないから漁業、物売る仕事だけでなく世の中は何でもバランスが大事だなと思いました。

6年

「箱根駅伝100回目を迎える」  
12/24日(火)

**感想**

青山学院大学が100回目の箱根駅伝で総合優勝をした。100回も開催しているのがすごいと思った。

6年

「兵庫西宮市の阪神甲子園球場が今年、完成から100年を迎えました」  
12/24日(火)

**感想**

甲子園は、もう完成から100年もたっていたなんてびっくりしました。僕は野球が大好きなので、いつかはあの舞台に立ってプレーしてみたいです。特に驚いたことは、昔は「甲子園大運動会として、スキージャンプや歌舞伎公演が行われていたことを知って僕は昔は野球だけでなく、いろいろなものが行われていたんだなと驚きました。

6年

「パリ五輪 日本はメダル45個」  
12/24日(火)

**感想**

金20・銀12・銅13で合計45個獲得し、海外の五輪では過去最多のメダル数でした。この記事では、女子やり投げ北口選手が紹介されていました。陸上競技のマラソン以外で日本女子初の金メダルだったそうです。私はこの記事を読んで全部合わせて45個も獲得できるのはすごいと思いました。

6年

「インフルエンザ流行に注意」  
12/24日(火)

**感想**

今月20日に全国約5000定点医療機関から報告された9日～19日までの1週間でインフルエンザの患者の数が約9万4200人になったという記事を見ました。1医療機関に約20人のインフルエンザの患者がいるという計算です。最近インフルエンザが流行っていると聞くので気をつけたいです。

6年

「長引いた2つの戦争」  
12/26日(木)

**感想**

ガザ地区の人々がたくさん助けを求めています。ほとんどの国はガザに助けを出していないということが分かりました。

6年

「戦後の『洋裁ブーム』」  
12/26日(木)

**感想**

戦争で夫を亡くした妻は、生計を立てるために家族の服を作る必要に迫られて、女性たちは洋裁学校に通いました。それから様々な服が増えていきミニスカートなども流行りはじめ、そのことからいろいろな服ができてすごいなと思いました。

6年